

## III Congreso Iberoamericano de Asociaciones de Adultos Mayores

### Representantes de asociaciones de trece países evalúan el Plan de Viena y realizan propuestas a la II Asamblea Mundial sobre Envejecimiento

Santo Domingo / REPÚBLICA DOMINICANA

PREVIO A LA III ASAMBLEA DE LA RED IBEROAMERICANA DE ASOCIACIONES DE ADULTOS MAYORES y con ocasión de ésta, tuvo lugar los días 11 y 12 de diciembre, en la sede de la Asociación Médica Dominicana de Santo Domingo (República Dominicana), el III Congreso Iberoamericano de Asociaciones de Adultos Mayores y Organismos que trabajan en este sector.

El Congreso tenía como objetivos fundamentales la evaluación, desde la perspectiva y realidad iberoamericana, del Plan de Acción sobre el Envejecimiento aprobado en Viena en 1982 y la presentación de una propuesta de acciones y modificaciones para ser incorporadas en las discusiones de la II Asamblea Mundial de las Naciones Unidas sobre el Envejecimiento, que se celebrará en Madrid en el mes de abril de 2002.

Se contó con la asistencia de representantes de asociaciones de trece países iberoamericanos, incluido España –que estuvo representada por Luis Martín, Secretario General de la Unión Democrática de Pensionistas (UDP); Silvestre Jiménez, Presidente de ACOTE, y Marcial Fuentes, Secretario General de Asociaciones de Castilla y León–, y con la de una nutrida representación de asociaciones de adultos mayores de la República Dominicana.

A los actos de su inauguración y clausura acudieron, entre otras personalidades, la Subsecretaria del Ministerio de Salud dominicano, Adalgisa Abreu; el Director General de Protección a la Vejez del país anfitrión, Ángel Adames; el Presidente de la Asociación de Médicos Dominicanos, y Manuel Sánchez Montañés, Consejero Técnico de Cooperación con Iberoamérica del IMSERSO, quien también estuvo encargado de dictar sendas ponencias.



En las sesiones del Congreso se debatió la problemática de las personas mayores en Iberoamérica desde distintas perspectivas. Al final del mismo, con la vista puesta en la II Asamblea sobre Envejecimiento y a modo de conclusiones, se aprobó una Declaración que se pronuncia por una visión de los mayores desmitificadora del “veijismo cuantitativo”, que atravesó las recomendaciones de la I Asamblea, para que se considere la situación de pobreza

**E**l envejecimiento es un fenómeno transversal que repercute en toda la sociedad y especialmente en la calidad de vida de los mayores

del sector en los países en desarrollo, por el cumplimiento del compromiso asumido por los países desarrollados de dedicar a cooperación el 0,7 % del PIB y para que se conozca el envejecimiento como un fenómeno transversal con profundas repercusiones en toda la sociedad y especialmente en la calidad de vida de las personas mayores.

Por último, cabe destacar el esfuerzo organizativo realizado por la Red por una Vejez Digna, y especialmente por Wendy Alba y Lidia Ariza y todos sus colaboradores, así como por los representantes de la Dirección General de Protección de la Vejez, que hizo posible llevar a cabo este evento, que contó con la colaboración y patrocinio del IMSERSO y RIICOTEC.



# III Asamblea de la Red Iberoamericana de Adultos Mayores (RIAAM)

## Los delegados aprueban la reforma de los Estatutos y del Reglamento de la Red

Santo Domingo / REPÚBLICA DOMINICANA

DEL 12 AL 14 DE DICIEMBRE se celebró en la Casa San Pablo de Santo Domingo (República Dominicana) la III Asamblea de la Red Iberoamericana de Adultos Mayores (RIAAM), programada con objeto del cumplimiento estatutario y la revisión de procedimientos internos y mejoramiento de las acciones para su adaptación al crecimiento de la Red.

De acuerdo con los objetivos específicos señalados para esta III Asamblea, durante las distintas sesiones se trató sobre los avances producidos en las redes nacionales y acerca de la posición de la RIAAM ante la II Asamblea Mundial de las Naciones Unidas sobre envejecimiento. Asimismo, se procedió al debate y ratificación de los nuevos reglamentos de trabajo, cuyas líneas principales son: el desarrollo de espacios de coordinación, la evaluación de los ya existentes, la consecución de un espacio de debate para las coordinaciones de las distintas vocalías y el planteamiento de alternativas para proveer un fortalecimiento en el trabajo entre redes.

**L**a Red tiene por objeto promover el movimiento asociativo y mejorar la calidad de sus actuaciones a través de la defensa de los derechos de los mayores

Al evento asistieron delegados de doce países iberoamericanos elegidos al efecto y convocados, según lo establecido estatutariamente, por la Comisión Permanente de la Red. También estuvo presente Manuel Sánchez-Montañés, Consejero Técnico de Cooperación con Iberoamérica del IMSERSO y Secretario Ejecutivo en funciones de RIICOTEC.

La Mesa de la Asamblea quedó conformada por Alejandra Aracena, representante de Chile; Camilo Bautista, de Colombia y Vocal de la Región Andina, y Silvia Perelis, de Argentina, en representación de la Secretaría Técnica, que fueron los encargados de conducir las sesiones de trabajo.



De entre los acuerdos de la Asamblea cabe destacar la reforma estatutaria de determinados artículos y la aprobación del Reglamento de la RIAAM. El artículo I de sus Estatutos define a la RIAAM como "una organización permanente dirigida a establecer una corriente de ideas y experiencias entre las

Asociaciones de Jubilados, Pensionados y mayores de sesenta años, Federaciones y Organizaciones no Gubernamentales que agrupan a personas mayores o se ocupan de programas destinados a este sector de población, de promover el movimiento asociativo y mejorar la calidad de sus actuaciones a través de la defensa de sus derechos".

Por otra parte, la Asamblea también modificó la composición de la Comisión Permanente y se eligieron sus representantes para los próximos dos años: Presidencia, España; Secretaría General-Tesorería, España; Secretaría Técnica Norte, Colombia; Secretaría Técnica Sur, Argentina; Secretaría de Relaciones Internacionales, España; Vocalía España-Portugal, España; Vocalía Centroamérica, Nicaragua; Vocalía Caribe-México, República Dominicana; Vocalía Andina Norte, Colombia; Vocalía Andina Sur, Perú; Vocalía Cono Sur, Argentina; Vocalía Brasil, Brasil.

Esta III Asamblea de la RIAAM, que contó con el patrocinio y la colaboración de RIICOTEC y la Dirección General del IMSERSO de España, ha sido el exponente del grado de desarrollo conseguido por la Red y su trabajo en pro del asociacionismo de los adultos mayores de Iberoamérica.